
Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN bezüglich „Pestizideinsatz in 
Niedenstein“  

1. Werden Pflanzenschutzmittel (chemisch-synthetische Pestizide) von der Stadt 
Niedenstein bzw. im Auftrag der Stadt Niedenstein auf kommunalen Flächen eingesetzt? 

2. Wenn ja, bitte aufschlüsseln welche Pflanzenschutzmittel in welchen Mengen mit 
welchen Wirkstoffen wo eingesetzt werden? Bitte um Auflistung aller kommunalen 
Flächen mit und ohne Pflanzenschutzmitteleinsatz inklusive Sportplätze, verpachtete 
Flächen, Gehwegen , freie Flächen, Friedhöfe und Spielplätze. 

3. Wenn Pestizide eingesetzt werden, aus welchen Gründen werden sie eingesetzt? 

4. In welchem Rahmen und durch wen werden Privatgrundstücksbesitzer und 
Gartenvereine über die korrekte Anwendung, über Gefahren des Pestizideinsatzes und 
über Alternativen zum Pestizideinsatz informiert? 

5. Wie hoch ist der Anteil der landwirtschaftlichen Flächen, der sich im Eigentum der 
Stadt Niedenstein befindet? 

6. In welchem Umfang werden auf diesen Flächen konventionelle Düngemittel und 
Pestizide eingesetzt? Bitte nach Art der Düngemittel und des Pestizides (Herbizide, 
Insektizide) und der Häufigkeit des Einsatzes darstellen. 

 

Bürgermeister Frank Grunewald gibt zu Protokoll, dass von der Stadt Niedenstein keine 
Pestizide auf kommunalen Flächen eingesetzt werden. Wie hoch der Anteil der 
landwirtschaftlichen Flächen ist, ist eine Haushaltsinformation und kann aus dem 
Vorbericht des Haushaltsplanes entnommen werden. In welchem Umfang auf diesen 
Flächen konventionelle Düngemittel und Pestizide eingesetzt werden wird momentan 
erarbeitet und zu einem späteren Zeitpunkt beantwortet. 


